
 

校長 駒田 るみ子 

先月参加した研究会で心に残る言葉がありました。「何かを成し遂

げるには、一人の百歩より、百人の一歩が大事」という言葉です。学

校生活でも、合唱コンクールや運動会など何かに取り組む時、一人の

生徒が 100歩頑張っても、百人の１歩に及ばないことが多いですね。 
 

さて、12 月は毎年 10日の世界人権デー、人権週間にちなんで、

集会を行っています。昨年度から単にやったことを発表する会ではな

く、生徒も教師もしっかりと話合い、討議討論するという意味を込め

て名称を改めました。その名は  

The Forum for Azuni Studentｓ and Teachers＝ FAST です。 

この会では発信が苦手な生徒たちも自分の言葉で一生懸命に人権

について学んだことを発表したり、国際NGO セーブ・ザ・チルドレ

ン・ジャパンの皆さんと、ワークショップで考えを深めたりします。 

フォーラムという言葉には討論・討議という意味がありますが、こ

の場に集った生徒や教職員みんなで考え意見を出し合おうという

願いが込められています。昨年から始めたばかりですので､まだま

だ定着していない部分もありますが、今年の FAST では次のよう

なことを考えようとしています。 

 「１・２年生は 1 年後に自分はどうなっていたいか。3 年生は  

3 年後成人した時にどういう自分でありたいか。どちらも、 

そのためには､どんなことをすればよいか。」  

つまり、「未来の自分､なりたい自分を考え、そのための方法、日々

の生活を考える。」これは子どもたちと一緒に大人も考えるべきこ

とだなと実感しています。 

 

 また、平行して学校では校則の見直しも行っています。「相手の

話をしっかりと聞き、違う意見であっても自分の意見を言えるよ

うにすること」「校則の中にある、男子の･･･女子の･･･という言葉

は適切か考えること」「生活の中で感じている不公平、いじめや差

別を考えること」など、多くの課題を前にして、生徒たちは一生懸

命考えています。 
 

 集団の中で生活する中学校や、さらに大きな集団である社会に

おいては、一人の力では成し遂げられないことがあります。そんな

時、孤独な一人の百歩よりも、百人の一歩が、平和で幸福な生活、

よりよい未来への着実な道になると思います。まずは、自分の近い

将来を考える。それが今年度の FAST のテーマです。 

令和５年も、残りひと月となりま 

した。地域・保護者の皆様、日

頃からの御理解・御協力に心

から感謝申し上げます。来年も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

第２回学校運営連絡協議会 

本日 1 日は学校運営連絡

協議会が開かれました。授業

見学にて生徒の様子を見てい

ただき、また、給食試食におい

ても食育の現状について御意

見をいただきました。 

 

SDGｓの取組紹介 

地球温暖化を STOP！  
先日インターネットのニュース

にびっくりしました。南極の話で

す。なんと 4000 平方キロメート

ルの氷山が、南極大陸を離れ

漂流を始めたというのです。温

暖化の影響はこんな形で私たち

に迫ってきています。ところで皆

さん、4000 平方キロメートルって

どのくらいの広さか見当がつきま

すか。 

 答えは東京都の約２倍。本校

でも SDGs の取組をしています

が、これこそ、一人の百歩より百

人の一歩が大事なことですね。

もちろん百人の百歩ならもっとよ

いです。 

SDGs の取組の一つとして１１

月１日に都内 6 校と、インドネシ

アのスラバヤ日本人学校の計

7 校を結んで、オンラインによる

SDGs ブックトークを行いました。

他校の取組を知り､自分たちに

できることが確認できました。     

 

 

吾嬬二中 
ニュースレター 

墨田区立吾嬬第二中学校 

令和 5 年 12 月 1 日（金） 
校長 駒田 るみ子 
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友人と意見交流しながら熱心に学ぶ生徒たち 

「一人の百歩､百人の一歩」 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1１月の 
吾嬬二中 

伝統音楽鑑賞教室 小学生部活動体験 

墨田区防災訓練 
人権学習（聴覚障害の理解） 

SDGsブックトーク 

bu 

入学を楽しみにしています！ 
コロナ禍以前のように、琴や三味線、尺八などの体
験も行いました！！ 

学校を代表してボランティア

防災部のみなさんが参加しま

した！ 

講師に山口淳先生を
お招きし、手話の基礎
を学びました！ 

11月に実施した英検 IBAって何？ 

実用英語検定の良質な問題を厳選して出題することで、「だいたいどのくらいの

英語力か、英検にしたら何級くらいの力があるか」を測ることができます。この

結果は、英語検定の何級を受検するのがよいかを判断する材料にもなります。ま

た、教員も結果をもと日頃の授業を振り返り、授業改善へ取り組んでいます。 

 

＜墨田区明るい選挙啓発ポスターコンクール＞ 

志民 紗良  中学校の部 入選 

AWARD-WINNING 

 

＜墨田地区薬物乱用防止ポスター・標語コンクール

＞ 
志民 紗良   標語の部    地区会長賞 

森本 香凛   ポスターの部  佳作 

＜東京都薬物乱用防止ポスター・標語コンクール＞ 

志民 紗良   標語の部  優秀賞 


